
竞技·焦点2012年12月20日 星期四
编辑江锐 | 组版李静 | 校对仕明 21

生活中的易先生夫妇是做销售的，可

以说是小康家庭，有房有车。对于如何利

用这几百万的奖金，易先生说还没想好，

“这实在是太突然了。”易太太也说，虽然两

人结婚没多久，但该添置的似乎都全了，车

也在不久前买好，实在想不出需要再买些

什么。另外，夫妻俩都表示，中了大奖后还

会像之前那样努力工作，这笔奖金对他们

现有的生活状态不会有改变。 曾雯彬

500万奖金用途暂时未定

买彩10年，10元随意编号擒获500万
12月14日中午，彩民易(化姓)先生带着妻子来到上海市四川中路的建设银行，领取第12144

期体育彩票七星彩500万元大奖。根据开奖公告显示，当期七星彩玩法开奖号码为“0390601”，
全国共送出了1注一等奖，就被幸运的来自上海的易先生收入囊中。易先生是一个老彩民，买体彩
已经10多年了，之前最多就中过100元。这次功夫不负有心人，终于抱得500万元大奖归。

谈到这次中奖经历，易先生坦言有些

突如其来。因为自从有七星彩这个彩种开

始，他就开始购买，之前最多就中过 100

元。“我从十余年前就开始买七星彩，偶尔

中些5元、10元的小奖，不过我就是很喜欢

七星彩，一直坚持买到现在，从来没想过真

的能中大奖，这次运气来得太突然了，或许

之前的那些年都是积攒吧。”

第2144期七星彩，易先生一共买了两

张面值10元的彩票，一张是他固定选的两

个号码加随机选了几个。另一张就是后来

中500万的。“号码是那天随便想出来的，

既没有参考之前的排列组合，也没有比对

前几期的开奖结果。我就是在纸上随便选

了这几个号码，就是一瞬间的念头。”

12月 14日上午，易先生照旧去店里

买下一期七星彩，顺便把之前买的两张彩

票对一下，看看是否中奖。然而，当第二张

彩票通过彩票机时，屏幕上出现了一大串

数字，5后面有很多个零，卖彩票的小姑娘

一下子都没搞清楚是怎么回事。好在，没

一会儿大家都明白了，原来是中了500万

元的大奖。当天，易先生是和妻子一起去

的彩票亭，妻子本想也买一些，没想到这一

陪就直接陪先生去银行兑大奖了。“他一直

买七星彩的，从来没想过居然就这么中大

奖了，真的有些意外。”

“随便”选号中大奖

易先生这次中奖的购彩网点是上海市

黄浦区03044网点(瞿溪路454 号)，位于一

家大卖场的门口，这也是易先生这几年来

固定购买的地方。之所以选择这个小小的

彩票亭，易先生说就是因为方便。“这个亭

子离我家并不近，但我上下班的时候会路

过，然后就习惯在这里买了，每次都买个几

十块，有的时候也可以顺便去一下大卖场

买些东西，就图方便。”

该网点中奖后，上海市体彩中心立刻

前去贴了大红喜报，还送上了幸运奖金。

同时，网上也同步出现了网点的中奖图

片。对此，易先生说：“现在的信息传输实

在是太快了，我中奖的那家网点网上都能

看到照片，我一开始还有些不相信自己的

眼睛，后来一看，真的是那家彩票亭，那样

一定会吸引很多人去吧。”

尽管已将七星彩大奖收入囊中，但易

先生说他以后还是会买七星彩。“这次我中

了500万，或许以后难以再次收获幸运大

奖，但我还会继续买七星彩，毕竟十多年下

来了，有感情了，不买应该会挺不适应的。

就算以后中不了奖，就权当给体彩事业做

贡献吧。”

以后还会在老地方买

蚌埠体彩创先争优
星报讯（小高） 随着12月8日蚌埠市体

彩中心06023号网点开出了安徽省彩票史上

第一大奖，1.026亿元大乐透中奖者产生。蚌

埠体彩走过了12年的发展历程，成为年销售

额跨亿元的安徽体彩分中心，蚌埠体彩管理

中心近年来始终坚持以服务网点、服务彩民、

努力创先争优，2012年荣获蚌埠市“青年文明

号”。

2012年是蚌埠体彩历年来任务最繁重

的一年，为了有效地拓展彩票营销渠道，在做

好老网点的服务基础上着力开展了专营店建

设、多玩法促销以及新“11选5”玩法上市推广

等活动。打铁还需自身硬，紧紧围绕任务目

标、队伍建设、渠道建设、营销宣传等重点，体

彩中心强化了中心员工的自身业务培训，培

训结果纳入月度考核，坚持每天一次晨会，认

真分析前一天销量情况及当日工作；每周一

次例会，总结一周的工作情况，听取各片工作

汇报，安排下周工作；每月一次总结分析当月

销售，任务落实到人、到位，层层考核抓落实，

不将会议流于形式。

恒大再成国脚输送大户
据新华社电(郑道锦 公兵) 中国足协

昨日公布了最新一期男足国家队的26人集

训名单，本赛季中超、足协杯双冠王广州恒大

俱乐部一共有9人入选，成为国脚最大户。

国家队将于2013年1月6日在北京集中，然

后奔赴西班牙进行集训，并于1月30日在客

场与阿曼国家队进行一场热身赛，为备战2

月6日首场客战沙特队的比赛做最后准备。

国家队集训名单为：孙祥、郑智、冯潇

霆、张琳芃、秦升、赵旭日、郜林、冯仁亮、荣

昊(恒大)，于洋(国安)，于汉超、杨旭(辽宁)，刘

建业(舜天)，耿晓峰、郑铮、蒿俊闵、王永珀(鲁

能)，于海(人和)，刘健(中能)，陈涛(泰达)，王

大雷(申花)，吕鹏(实德)，曾诚、赵鹏(建业)，许

博(富力)，于大宝(阿尔滨)。

孙杨被曝粗口威胁记者
星报讯（张宾） 奥运冠军孙杨又惹上

麻烦了。昨日，云南《生活新报》在其官方微

博上发表了题为《奥运冠军人气高，脾气也不

小》的微博。该微博披露，孙杨与该报摄影记

者发生冲突，并爆出粗口。而浙江队方面则

对此进行了否认，指出孙杨“从来不骂人”。

孙杨并未参加上周在土耳其举行的短

池世锦赛，而是选择在昆明海埂进行冬训。

《生活新报》在官方微博中描述了事件的过

程。该报摄影记者路遇孙杨，进行拍照时遭

到一中年男子和孙杨一起抢相机，并被勒令

删除照片。“我他×的不想发火，信不信我把

相机砸了！”该微博转述了孙杨在冲突过程中

爆粗口的内容。

湖人上演大逆转胜山猫
星报讯（杨扬） 12月19日，NBA常规

赛继续进行。加索尔复出并且首发出场，科

比拿下了30分6篮板7助攻，霍华德拿下16

分18个篮板球的大两双，主场作战的湖人队

在一度落后18分的情况下上演了大逆转，最

终以101:100的比分险胜来访的山猫队，拿

下了三连胜。山猫队遭遇了12连败。

足协宽大处理涉案球队初衷是好的，

但实际效果如果操作不当，恐怕会适得其

反。涉案球队可能因此产生侥幸心态，原

本已经被压制的足坛黑势力也可能因此死

灰复燃。

众所周知，现在很多中超俱乐部都不

缺钱——缺钱就不会花钱“做球”。这就意

味着足协对俱乐部罚款，如果数额不大，无

异于隔靴搔痒。即便加上罚分，如果力度

不大，震慑力也有限。这一点还可以参考

“电话门”，只被罚分的AC米兰、拉齐奥、

佛罗伦萨最终都保住了甲级席位。对于志

在夺冠的球队来说，赌球收获的回报远大

于可能遭遇的风险。

如今，中国足协再一次走到了十字路

口。国足连续数年无缘世界大赛，球迷心

中积郁无处发泄，刚刚从反赌案中看到一

丝曙光。如果足协对涉案球队、球员的处

罚流于形式，势必再次透支公众对足协的

信任。

于晓

技术难学 经验好借
足协欲仿意甲“电话门”处罚涉案队

近日，有国内媒体报道，国际足联已经三次
向中国足协催要对涉案俱乐部、人员的处罚结
果。足协则告知FIFA，处罚方案将在明年召开的
足代会之前确定。从务实的角度来看，足协或许
可能“以大局为重”，轻罚涉案球队，但这种处罚被
认为对联赛发展不利，球迷也不会接受。

在如何处置涉案俱乐部和球员这个问

题上，足协其实已经有了大体方向。根据

多家媒体曝出的信息显示，新出现的这些

涉案球队恐怕不会遭受降级极刑，但部分

涉案人员会受到全球禁赛和禁足的处罚。

足协这样做其实不难理解，此次反赌

案涉及的俱乐部实在太多，中超中甲共有

16支俱乐部涉案，除去已经消失的俱乐部，

中超涉案的多达10家俱乐部。要知道，现

在中超只有16支球队，如果将涉案的俱乐

部降级，中超将出现大崩盘。而且，FIFA会

将足协的一些处罚结果向全世界公布，这将

会影响中国足球刚刚好转的国际形象。

目前主流的声音是，对所有涉案俱乐

部采取“罚款+罚分”的处罚模式，这种处

罚参考了意大利“电话门”事件。意甲是

欧洲五大联赛之一，联赛法制建设比中超

要高，所以“电话门”处罚结果对中超很有

借鉴意义。

足协处罚或借鉴“电话门”

“宽大”对联赛发展不利


